

Actrices aragonesas se unen para pedir más visibilidad en las artes escénicas

Por E. Pérez Beriain

Un grupo de profesionales aragonesas han creado la plataforma 'Actrices para la escena'; con el objetivo de reivindicar una mayor visibilidad de las mujeres en las artes escénicas. El proyecto más importante en el que están trabajando es una obra, *Reinas*, que llevarán al Teatro Principal de Zaragoza el próximo mes de marzo.



La iniciativa surgió hace casi un año,

cuando la actriz Blanca Resano, profesora de la Escuela Municipal de Teatro de Zaragoza, citó a un grupo de compañeras en una cafetería y les trasladó su idea. «Les animé a sumergirnos en el mundo de las reinas». En esa reunión se estableció un calendario de encuentros para ir profundizando en el proyecto. [...]

El equipo artístico lo componen 12 mujeres, «algunas incluso con más de 30 años trabajando en el teatro aragonés», que cuenta, además, con el apoyo de otras profesionales. «Todas vimos la oportunidad de reivindicar la visibilidad de la mujer en las artes escénicas», pone de manifiesto Resano, coordinadora e impulsora de la plataforma, porque «parece que no hay intérpretes femeninos en esta tierra y se nombra poco a las mujeres que han dedicado su vida a las compañías de aquí». [...]

La vida de 12 monarcas

La ambiciosa apuesta salió adelante para reclamar una mayor presencia de las profesionales y ganar espacio en las artes escénicas. El plan más importante que llevan entre manos es la representación teatral de la obra *Reinas*, que abordará la vida de 12 monarcas europeas. «Será un 'collage' donde hablaremos de momentos concretos del siglo XIV al XVIII en Europa». Entre todas las figuras femeninas que han pasado a la historia tuvieron que seleccionar y decidirse solo por unas cuantas. «Detrás hay un intenso trabajo de investigación, estudio y documentación». Los textos cuentan con la firma de las dramaturgas Eva Hinojosa, periodista, y Susana Martínez, actriz. La asesoría musical corre a cargo de Eulalia Fornells. [...]

Por otra parte, tal y como adelanta Resano, otra de las actividades que quiere impulsar la plataforma es rendir un homenaje a tres actrices importantes para la escena en Aragón. Nos gustaría recordar la trayectoria de tres 'Pilares': Delgado, Laveaga y Doce. Estamos en conversaciones con responsables de la Universidad de Zaragoza para poder organizar, tanto la exposición como este homenaje, a partir de marzo. «Lo cierto -insiste- es que tenemos la suerte de que reconocidos nombres del mundo de la cultura nos están apoyando».